

Procès-verbal
Du CONSEIL D'ÉTABLISSEMENT
de l'École Mitchell-Montcalm



N° de la résolution
ou annotation

PROVINCE DE QUÉBEC
COMMISSION SCOLAIRE DE LA RÉGION DE SHERBROOKE

**Procès-verbal de la séance du conseil d'établissement tenue
mercredi 14 décembre à 19 h.**

ÉTAIENT PRÉSENTS

Enseignants / membres du personnel	Parents
Pascale Bilodeau	Isabelle Dionne
Marie-Sol Pronovost	Bruno Duquette
Catherine Huppé	Philippe Grenier
Francine Lemieux	Claudine Larivière
Guillaume Paquette	Vicki Leblanc
Karine Ménard	Julie Roy
Sébastien Paquette (subs)	Pierre Martin-Tardif (subs.)

Animation: Pascale Bilodeau, directrice, et Philippe Grenier, président.

Secrétariat : Marie-Sol Pronovost

Public : Étienne Van Skeenberghe

ÉTAIENT ABSENTS

Maryse Cormier, membre du personnel, remplacée par Sébastien Paquette

Patsy Tremblay, parent, remplacée par Pierre Martin-Tardif.

Sylvie Lavallée, membre du personnel.

1. OUVERTURE DE LA SÉANCE ET VÉRIFICATION DU QUORUM

Le quorum est constaté par Philippe Grenier.

2. LECTURE ET ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR

Lecture de l'ordre du jour faite par Pascale Bilodeau.

Pierre Martin-Tardif propose l'adoption de l'ordre du jour, appuyé par Guillaume Paquette.

3. LECTURE ET ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 15 SEPTEMBRE 2022

Demande de corrections au procès-verbal :

Retirer Julie Roy de la liste de parents présents.

Correction du nom de famille de Guillaume Paquette au point 3.

CÉ 22-12-14-1

CÉ 22-12-14-2

Isabelle Dionne propose l'adoption du procès-verbal de la réunion du 15 septembre tel que lu, appuyé par Bruno Duquette.

4. SUIVI AU PROCÈS-VERBAL

Pas de suivi

5. QUESTIONS DU PUBLIC

Pas de questions du public (Étienne Van Skeenberghe fait partie du public).

6. GRILLE-MATIÈRES 2023-2024

La direction présente 4 propositions de modifications pour la grille-matières 2023-2024, et explique la réflexion faite en équipe-école.

- L'ajout du cours optionnel de musique pop s'inscrit dans la continuité des profils.
- Le profil d'arts plastiques se poursuit en 2^{ème} secondaire.
- Les modifications en adaptation scolaire permettent de mieux servir les élèves.
- La demande d'ECR pour une meilleure équité dans les ponctions de temps nécessaires pour l'enrichissement offert aux vocations représente un défi puisque qu'on doit prendre le temps dans d'autres matières.

Karine Ménard représente l'ECR, et présente la proposition de changement de la grille-matières, demandée par le département d'ECR, et explique les arguments qui la sous-tendent.

Lorsque les enseignants ont été consultés, il y a eu un grand taux d'abstention. Les enseignants concèdent qu'il y a iniquité, mais trouvent difficile de modifier la grille puisque cela touche nécessairement les tâches d'autres départements, qui sont également leurs collègues. Il y a une préoccupation également pour l'éducation physique de 5^{ème} sec. et le fait que l'anglais est peu touché. Guillaume Paquette, membre enseignant, mentionne qu'avec le temps alloué, il s'agissait sans doute de la meilleure proposition possible, mais que pour des changements aussi importants, débiter le processus à la mi-novembre pour une adoption en décembre ne laissait à son avis pas assez de temps.

Il est soulevé que le cours de math-info, quoique populaire auprès des élèves, est toujours donné par des enseignants précaires, qui changent chaque année, car aucun enseignant permanent ne souhaite le donner. Cela limite le déploiement optimal du programme. Philippe Grenier propose de mettre cette information dans un point de suivi l'an prochain afin d'en discuter davantage. La direction mentionne qu'il n'y a pas de proposition pour retirer ce cours cette année. C'est une question de tâche et non de grille-matière.

La proposition retenue est celle proposée par la direction, pour la grille-matière 2023-2024.

CÉ 22-12-14-3

Proposé par Karine Ménard et appuyé par Pierre Martin-Tardif.
Pas de vote demandé. Adopté à l'unanimité.

7. HORAIRE DES EXAMENS DE JUIN 2023

Explication par la direction, de l'horaire des examens de juin 2023.

8. BILAN FINANCIER DES VOCATIONS, DU PARCOURS SCIENTIFIQUE ET DU SPORT INTERSCOLAIRE

Explication par la direction, du bilan financier.

Sports interscolaires : des subventions ont été reçues. Les salaires sont plus élevés et on doit se procurer de l'équipement. La Fondation et la mesure pour les activités para scolaires aide financièrement car on vise à maintenir une participation étudiante en limitant les frais à charger aux parents.

Concernant les vocations, il y a constatation d'une grande demande pour la vocation Arts et culture et le parcours scientifique. Un groupe supplémentaire aurait pu être créé, mais l'obligation est avant tout d'avoir l'espace nécessaire afin de desservir le quartier.

CÉ 22-12-14-4

Proposé par Claudine Larivière et appuyé par Vicki Leblanc.

9. NOUVELLE ÉCOLE

Informations de la direction sur la nouvelle école et les démarches en cours, une réponse du MEQ est attendue en mars

Julie Roy apporte les éléments de la ville sur le conseil municipal où le document a été fourni, mais dans lequel on constate avec étonnement qu'il n'y avait pas d'argumentaire. Ce document, qui se veut un sommaire décisionnel de plus de 30 pages, ne contient aucun argument, malgré une démarche qui a débuté il y a quelques années.

Notre proposition concernant la localisation du terrain a été transmise au CSSRS. Le CSSRS utilisera notre proposition afin d'alimenter les discussions avec la Ville et le 2^{ème} dépôt qui doit être fait sous peu. Pour l'instant nous sommes en attente mais lors de la prochaine rencontre du 16 janvier, on aura plus d'info pour savoir comment avancent les discussions.

Philippe Grenier ajoute que le CSSRS doit informer la ville d'où se situe le rayon de ses besoins. La ville doit se positionner si elle est en accord ou non avec les besoins nommés. Il soulève l'enjeu de temps pour le 1^{er} dépôt du document au CA du CSSRS. La résolution n'a pas été reçue à temps donc le document n'a pas été déposé et le dossier a été jugé incomplet par la ville. À la fin janvier il y aura une rencontre spéciale du CA au CSSRS pour approuver le document et il sera redéposé avec la nouvelle résolution et sera plus étoffé. Philippe Grenier propose l'ajout d'un point formel à ce sujet, pour prochaine rencontre.

Il est mentionné que le CÉ a un rôle à jouer quant aux arguments à fournir pour la future école et interpelle des membres pour former un comité (enseignants, direction, parents) afin de réfléchir, constituer un argumentaire et aboutir sur quelque chose qu'on pourra présenter en suggestion pour appuyer le dossier. Les membres intéressés à se joindre à ce comité sont : Julie Roy, Étienne Van Skeenberghe, Claudine Larivière, Guillaume Paquette et Philippe Grenier. Claudine Larivière soulève un sentiment d'urgence en lien avec l'argumentaire à fournir, et l'importance d'y travailler dès début janvier.

Philippe Grenier mentionne qu'on doit appuyer le CS avec nos arguments, mais que c'est la limite de ce que le CÉ peut faire pour le moment.

Il est soulevé qu'il serait important de savoir les dates des échéanciers, pour ne pas être pris de cours. La direction mentionne qu'elle a une rencontre en janvier à ce sujet et qu'elle devrait avoir ces réponses.

On aborde également le manque d'espace à l'école en soulevant la présence de l'arrondissement Jacques-Cartier dans une partie de nos locaux. Il est mentionné que le sujet a été abordé lors d'un CÉ précédent. Pascale Bilodeau ajoute qu'il y a un étrange contrat de cohabitation qui n'a pas de clause d'annulation et qu'au niveau de la loi, il n'y a rien qui peut être fait pour le moment. L'école et le CSSRS sont en contact avec le bureau d'arrondissement, en espérant que le contrat puisse être renégocié ou brisé avec un consentement des deux parties.

10. INFORMATION ARRIVÉE DES CLASSES MODULAIRES

Pascale Bilodeau informe et répond aux questions sur les classes modulaires (voir p.j.)

La distribution des classes se fera par matière, il y aura un choix à faire.

CÉ 22-12-14-5	<p>11. SORTIES ET ACTIVITÉS 2022-2023</p> <p>Des courriels ont été envoyés aux membres pour approbation des nouvelles activités, depuis la dernière rencontre.</p> <p>Présentation et explication des modifications au tableau, par Pascale Bilodeau.</p> <p>Information sur l'accès possible à des bourses pour favoriser la participation aux activités des élèves provenant de familles à faibles revenus.</p> <p>Approbation de la proposition. Proposé par Bruno Duquette, appuyé par Guillaume Paquette.</p> <p>12. INFORMATIONS</p> <p>12.1 Délégué au comité de parents</p> <p>Rien à signaler</p> <p>12.2 Fondation</p> <p>La fondation a donné plus de 21 000\$ à l'école cette année, par le biais de différents moyens de financement, comme le souper des chefs et la vente de produits variés.</p> <p>12.3 Information de la direction et du président</p> <p>Il y a eu ajout de 1,5 poste de concierge.</p> <p>13. AUTRES SUJETS</p> <p>Francine Lemieux souhaiterait qu'un élève participe au CÉ. Ça s'est fait dans le passé, mais pour l'instant, aucun représentant du conseil des élèves n'est intéressé.</p> <p>Un document « dénonciation d'intérêts » est remis à chaque membre. Il est à lire et à compléter d'ici la prochaine rencontre.</p> <p>14. CORRESPONDANCE</p> <p>Aucune correspondance.</p> <p>15. TRÉSORERIE</p> <p>Rien à signaler.</p> <p>16. DATE DE LA PROCHAINE RENCONTRE</p> <p>Lundi 16 janvier 2023 à 19h00.</p> <p>17. LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE</p> <p>Karine Ménard. propose la levée de l'assemblée à 21h34 par épuisement de l'ordre du jour. Appuyé par Catherine Huppé.</p> <p>Secrétaire de la séance : Marie-Sol Pronovost</p> <p>Approuvé à Sherbrooke le : _____</p> <p>Par Philippe Grenier, président : _____</p> <p>Par Mme Pascale Bilodeau, directrice : _____</p>
CÉ 22-12-14-6	

